

Initiative Handwerker für den Frieden

Gründer Karl Krökel Kreishandwerksmeister

Kreishandwerkerschaft AnhaltDessau-Roßlau

www.handwerker-fuer-den-frieden.de

Kontakt: handwerker.frieden@protonmail.com



Pressemitteilung

Handwerker-Friedens-Kongress 02. April 2023 in Dessau-Roßlau

Mit circa 200 Teilnehmern war der erste Handwerker-Friedens-Kongress im Technikmuseum sHugo Junkers%am 2.4.23 in Dessau-Roßlau ein voller Erfolg. Viele interessierte Bürger reisten aus ganz Deutschland und sogar aus der Schweiz an, um in diesen bewegenden Zeiten über friedliche Lösungswege aus dem Ukraine-Krieg zu diskutieren. Eingeladen hatte Karl Krökel, Kreishandwerksmeister und Gründer der Initiative Handwerker für den Frieden. Er verfasste im Juni 2022 gemeinsam mit Kollegen den ersten Brandbrief gegen die Sanktionspolitik und wies auf die Notlage des Mittelstands aufgrund von Energiemangel und steigende Kosten hin. Zudem sorgte er mit der Demonstration von 2000 Menschen am 28.8.22 in Dessau-Roßlau sowie mit seinem Auftritt in der MDR-Sendung sFakt Ist%am 29.08.22 bundesweit für Aufmerksamkeit.

Zu Beginn der Veranstaltung stellte die viel beachtete Journalistin Prof. Dr. Gabriele Krone-Schmalz die Chronologie der Beziehungen zwischen Europa, Russland und der Ukraine vor. Sie warnte *sNiemand sollte unterschätzen, wie klein der Schritt von solcher Kriegsrhetorik zur Kriegsbereitschaft ist%and wünschte den Teilnehmern skonstruktive Debatten, und dass sich immer mehr Menschen ihrer Verantwortung bewusstwerden. Denn Demokratie kann auf Dauer nur funktionieren, wenn alle in ihr lebenden Menschen begreifen, dass sie sich mit ihrer auf Fakten basierten Meinung einmischen müssen.%o*

Prof. Dr. Jürgen Scheffran referierte über sKrieg und Umwelt%Krieg ist immer eine Katastrophe für Mensch und Umwelt. Er warnte vor den Langzeitschäden von Uranhaltiger Munition und forderte die Umwelt- und Klimabewegung auf, sich den Friedensaktivisten anzuschließen. Umweltschutz, Nachhaltigkeit, Abrüstung und Frieden gehören zusammen.

Drei Foren boten den Teilnehmern anregende Debatten über (1) die Konfrontation zwischen Nato und Russland; (2) die Notwendigkeit und Perspektiven einer neuen Europäischen Sicherheitspolitik sowie (3) die globalen Auswirkungen des Wirtschaftskriegs gegen Russland. In der anschließenden Podiumsdiskussion stellten die Handwerker Mario Bayer (stellvertretender Landesinnungsmeister), Norbert Fischer (Kreishandwerksmeister Oberhavel), Christian Lellau (Obermeister Bau-Innung Harzland) und Klaus-Lothar Bebbler (Obermeister der KFZ-Innung Dessau-Roßlau) sowie Peggy Lindemann (Betriebsrätin bei PCK Schwedt) die wirtschaftlichen Folgen der Sanktions- und Energie-Politik vor. Der Friedensaktivist Reiner Braun sagte, dass die Handwerker sich für Frieden engagieren, macht Mut. Wir müssen die Spaltung in links und rechts überwinden. Wer Frieden will, muss mit allen Seiten reden. Die Ergebnisse des Handwerker-Friedens-Kongresses werden demnächst in einer Broschüre veröffentlicht.

Unterstützt wurde der Friedenskongress von der Moderatorin Dr. Mona Aranea, Pressesprecherin des Bündnis *Macht Frieden!*, den Bürgerinitiativen für Frieden und Selbstbestimmung aus Köthen, Wittenberg und Dessau-Roßlau, sowie der Volksinitiative *‘Direkte Demokratie Jetzt!’* (www.volksabstimmung-st.de). Zudem danken wir dem Filmteam MitteldeutschlandTV, den Bühnentechnikern und den Mitarbeitern des Museums sHugo Junkers% für die technische Begleitung.

Unser Dank gilt auch den Referenten und Teilnehmern für Ihr Interesse und den offenen Diskurs. Freie Meinungsäußerung und breite Debatten-Räume ohne Ausgrenzung und Diffamierung sind die Grundpfeiler der Demokratie. Konflikte können nur gelöst werden, wenn alle Ursachen und Perspektiven beleuchtet und die Konsequenzen für die Zukunft bedacht werden. Diese verschiedenen Sichtweisen und Lösungsansätze müssen in den öffentlichen Medien offen diskutiert werden. Viele Menschen sorgen sich, dass die derzeitige Eskalationspolitik in den dritten Weltkrieg führt. Eine stabile Friedensordnung in Europa funktioniert nur mit diplomatischen Beziehungen zur Ukraine und zu Russland. Lasst uns gemeinsam den Weg zur Deeskalation und Diplomatie zurückfinden.

Übersicht zum Handwerker-Friedens-Kongress mit Links zu den Beiträgen

1. Eröffnungsrede: Karl Krökel (Kreishandwerksmeister Anhalt)

LINK: https://youtu.be/3KQeYPsc_iw

2. Vortrag: Prof. Dr. Gabriele Krone-Schmalz Europa, Russland und die Ukraine

LINK: https://youtu.be/pFTj_wDq3I

3. Vortrag: Prof. Dr. Jürgen Scheffran, Krieg und Umwelt.

LINK: <https://youtu.be/3Q7oiQMCZ4Q>

4. Diskussionsforen:

Forum 1: Konfrontation zwischen NATO und Russland - Gefahr der Selbstvernichtung
(Leitung Publizistin, Christiane Reymann)

Forum 2: Notwendigkeit und Perspektiven einer neuen europäischen Sicherheitsordnung
(Leitung: Friedensaktivist, Reiner Braun)

Forum 3: Der Wirtschaftskrieg des Westens gegen Russland . Ursachen und globale Wirkungen (Leitung Kreishandwerksmeister Karl Krökel)

5. Podiumsdiskussion auf dem Handwerker-Friedens-Kongress

Link: <https://youtu.be/zjhclLGFWN0>

Mit Peggy Lindemann (Mitarbeiterin und Betriebsrätin bei PCK Schwedt), Reiner Braun (International Peace Bureau) und den Handwerkervertretern Mario Bayer stellv. Landesinnungsmeister, Norbert Fischer (Kreishandwerksmeister Oberhavel), Christian Lellau Obermeister Bau-Innung Harzland, und Klaus-Lothar Bebbler (Obermeister der KFZ-Innung Dessau-Roßlau).

6. Zusammenfassung und Ergebnis der Foren Karl Krökel und Reiner Braun

Link: <https://youtu.be/RfJ-RntMAHM>

Video & Schnitt: MitteldeutschlandTV <https://linktr.ee/MitteldeutschlandTV>

Presseberichte:

- **Handwerker für den Frieden, Schweizer Standpunkt** Artikel
Deutsch <https://schweizer-standpunkt.ch/news-detailansicht-de-gesellschaft/handwerker-fuer-den-frieden.html>;
Englisch <https://schweizer-standpunkt.ch/news-detailansicht-en-gesellschaft/craftsmen-for-peace.html>;
Französisch <https://schweizer-standpunkt.ch/news-detailansicht-fr-gesellschaft/les-artisans-pour-la-paix.html>
- **Handwerker-Friedenskongressí : Standing Ovation für Russlandversteherin Gabriele Krone-Schmalz** www.nachdenkseiten.de/?p=96096
- **Über Demokratie neu Nachdenkení** Handwerksmeister Karl Krökel über Frieden und Gesellschaft www.nachdenkseiten.de/?p=95360
- **Der Krieg muss so schnell wie möglich beendet werden** www.nachdenkseiten.de/?p=96047

Weitere wichtige Konferenzen:

26.1.23 Vortrag Karl Krökel & Wolfram Elsner in Bremen zum Thema Wirtschaftlichen Folgen zur Sanktionspolitik gegen Russland und China. Link <https://youtu.be/seA4bhQugQY>
Bündnis für Frieden www.macht-frieden.org

Impressionen Fotos von: Hertel, Stadtarchiv Dessau-Roßlau, bei Nutzung Quelle angeben



Kreishandwerksmeister Karl Krökel Eröffnungsrede



Prof. Dr. Gabriele Krone-Schmalz, Europa, Russland und die Ukraine



Prof. Dr. Jürgen Scheffran: Vortrag Umwelt und Krieg



**Handwerker –Friedens-Kongress im Technik-Museum „Hugo-Junkers“ Dessau-Roßlau
mit 200 Teilnehmern aus ganz Deutschland und der Schweiz**